

Fachschaftsausschuss am 07.02.2022

| | |
|--------------------|----------------------|
| Datum | 07.02.2022 |
| Sitzungsbeginn | 17:33 Uhr |
| Sitzungsende | 18:11 Uhr |
| Ausschussleitung | Thomas Schuster |
| Protokollant*in | Elene Mamaladze |
| Beschlussfähigkeit | JA (14 Basisstimmen) |

0. Formalia

- Verabschiedung des Protokolls vom 31.01.2022 -> Wird einstimmig angenommen
- Neues Pad
 - Vielen Dank an Thomas fürs Einrichten
 - Er schreibt noch einen Howto-Artikel

1. Berichte aus den Referaten

1.1 Auslandsreferat

- Filmabend hat stattgefunden: sehr schön, aber mit wenigen Teilnehmenden

1.2 Erstsemesterreferat

- Referatstreffen letzten Donnerstag
- Master SET Planung angestoßen
- demnächst Prüfungssprechstunde für Erstsemester
- Tagesgeschäft

1.3 Fachschaftszeitungsreferat

- neuer Name durch das Rebranding: Redaktionsteam

1.4 Referat für Hochschulpolitik

- Tagesgeschäft
- Referatstreffen nächsten Freitag, den 11.02.2022, 19 Uhr, online

1.5 Referat für Information und PR

- Tagesgeschäft

1.6 Skriptenreferat

1.6.1 Druckerei

- Warten auf Angebot für Heizplatten von der Bindemaschine
- Canon meldet sich die Woche nochmal bezüglich Wartungsverträge
- Messer werden zum Schleifen gebracht

1.6.2 Skriptenverkauf

- Sonderverkauf für TUM-BWler am Freitag mit mäßiger Beteiligung
- Planung der Verkäufe in der Prüfungsphase laufen noch, gerne melden:
https://doodle.com/poll/s54qd59i5gi2x95k?utm_source=poll&utm_medium=link
(https://doodle.com/poll/s54qd59i5gi2x95k?utm_source=poll&utm_medium=link)
- Aktuell Probleme mit dem Kartenzahlgerät

1.7 Veranstaltungsreferat

- Das letzte Referatstreffen war am Mittwoch.
- Alle Veranstaltungen für dieses Semester sind abgeschlossen.
- Zum Pokerturnier kam von den Teilnehmenden viel gute Rückmeldung.
- Nachbesprechungen von Turnieren und Fotochallenge finden diese Woche statt.
- Ideen für nächstes Semester und GARNIX beim Referatstreffen gesammelt.
- Wir bleiben im Kontakt mit Vroni bezüglich GARNIX.

1.8 IT

- VPN wiederhergestellt
- Neues Pad installiert
- Anfrage an TUM IT bezüglich Domainverweis außerhalb des MWN (Exchange Online)-> evtl. zukünftig Mail mit @fsmb ein Problem
- IT Treffen letzten Donnerstag
- Tagesgeschäft

1.9 Leitung

- Treffen mit dem Dekan etwas schiefgelaufen -> fsmb war einzige Fachschaft
- Feedback an Frau Mayershofer bezüglich Wiki am Do., Anmerkungen gerne an Elene
- FAZ kommt am 18.02 zu uns in die Fachschaft -> Zeigt alle eure Schokoladenseite <3

2. Rebranding

Aktueller Stand:

- Referat -> Team
- (stellv.) Referent*in -> Teamleitung
- Auslandsreferat -> Team für Internationales
- Fachschaftszeitungsreferat -> Redaktionsteam
- (Skriptenverkaufs- und Druck-)Beauftragte -> Verantwortliche
- FSR Beauftragte -> Delegierte
- Fachschaftsausschuss -> Fachschaftssitzung

Satzungsänderung:

- Teamleitung bestehend aus mindestens 2 Personen (-> Öffnung für mehr motivierte Personen)
- Bürokratieabbau (-> Protokolle online einsehbar für alle Studierende, kein Protokollordner mehr)

Weiteres Vorgehen:

- Entscheidung des Auslandsreferats und Fachschaftszeitungsreferats
- Satzungsüberarbeitung
- Sonder-FSA am 28.02.2022 zur Verabschiedung der neuen Satzung
- Derya wünscht sich eine Design-Gruppe
- FS-Satzung ist NICHT an Abteilung gebunden

3. Nachbesprechung des 329. FSR

- Formalia
- Berichte
 - Lenkungsausschuss:
 - Man will sich die Namensrechte an TUNIX, GARNIX, MeUP sichern
 - Menstruationsartikelspender: Man möchte eine Testphase starten und das auch finanzieren, einen Bericht über die "Testphase", d.h. die bereits vorhandene Spender im MW, wird geschrieben. Nächste Schritte sollen im SoSe folgen. Das Präsidium finanziert mit.
 - Treffen mit Wolfgang Heubisch(FDP): Man hat den Mangel an Wohnungen für Studis angesprochen, es wurde sich nach der Gleichstellung an der TUM erkundigt;
 - Nächste Wahl am 05.07., Briefwahl, aber keine Online-Wahloption möglich.
 - Studikalender:
 - noch nicht fertig, der Vorstand hat noch viel zu tun, soll erst im März fertig sein -> Vorschlag, den Kalender auszusetzen.
 - Planung fürs kommende Jahr (Okt-Okt) startet bald
 - Hilfe ist erwünscht.
 - Stuwerk:

- Am 20.1 gab es einen Jour fix:
- Es gibt einen prozentualen Rückgang an Bafög-Anträgen
- Heizkostenzuschüsse für Bafög
- Das Beratungsangebot ist ausgelastet, daher ist nicht klar, wie sich der Beratungsbedarf entwickelt hat.
- Vegane Aktion in Mensen ist gut angekommen /angenommen worden
- Stucup wird kaum genutzt,
- Überlegungen zu Abverkauf in Mensen
- Vorstand Lehre:
 - Tentomaxe nur bis Ende des Semesters, daher Probleme bzgl. Raumplanung, nächstes Semester sollen Klausuren deswegen mit weniger Abstand durchgeführt werden.
 - Proctorio:
 - Das Schreiben dazu dürfen wir nicht lesen, es wird bald eine Handreichung darüber, welche Funktionen zulässig sind, ausgestellt. Diese soll auch an die Studierenden bekanntgegeben werden.
 - Manche Funktionen wie Bildschirmaufnahme wird auch nicht mehr erlaubt sein.
 - Plagiat Software:
 - alles noch schwammig, wird sicher nicht dieses Jahr fertig sein
 - Man arbeitet gerade an einer Bedarfsplanung, Rechtsgutachten, und einem Merkblatt.
 - Hauptsache: - "Plagiatsoftware als Hilfsmittel nicht als Entscheider"
 - es gäbe einen *Plagiatbeauftragten* zur Beratung in jeder School.
 - Soll für alle wissenschaftliche Arbeiten (Prüfungsleitungen) geben
- Mobilität: man kann jetzt mit unserem Ticket Kinder mitnehmen, man ist zuversichtlich, - dass eine 365 Ticket ab nächsten Wintersemester gibt. Eine Finanzierung vom Staat gibt es schon, Problem liegt an der Stadt.
- Akkreditierungen
 - iGEM Munich
 - wurde akkreditiert
- Entlastungen
 - Veranstaltungsreferentin Anna Ribic wurde entlastet.
- Wahlen
 - Wahl des Studivertreters in der VL/BoST AG Ausfüllhinweise Diploma Supplement
 - Ina Jäger (FS TUM SOM)
 - Hanya Elhashemy.
 - Amy Zhou.
 - Ina 36+ 2- 3e; Hanya und Amy beide 36+, 0-, 5e; Hanya und Amy wurde gewählt.
- Anträge
 - Durchführung der Langen Nacht der Universitäten 2022 angenommen.
 - 26. Mai 2022 ab 18 Uhr im Audimax der TUM
 - David Vadasz und Benedikt Igl als HO
 - Finanzantrag für den Kauf von Podcast-Equipment

- zurückgezogen, nachdem es festgestellt wurde, dass der Antragsteller sich mit der Technik noch nicht befasst hat.
 - Antrag auf Aussetzung von §16 GOF SR
 - besagt, dass die Stimmführende Person einer Fachschaft bei hybriden Sitzungen nur bei - 20% der Sitzungen digital anwesend sein darf
 - Jokerregelung wieder auf 0 gesetzt am Anfang des neuen Semesters
 - GOTUM Änderung
 - angenommen
 - Diskussion über APSO §13a Abs 3
 - geht um die Möglichkeit bis 14 Tage vor der Prüfung das Prüfungsformat in begründeten Fällen zu ändern
 - Der Paragraph würde mit diesem Semester auslaufen, da die Pandemie aber noch nicht vorbei ist, würde das CST und die Hochschulleitung diesen gerne auf das nächste Semester verlängern.
 - Sicherheit bezüglich des Prüfungsformats z.B. für Studierende im Ausland relevant
 - wird verlängert.
- Sonstiges:
 - man sucht nach Nachfolger bei Vorstand Lehre einzuarbeiten

4. Vision: Lehre an der SoED

- ein (digitales) Lehrkonzept soll als "utopische Vision" erarbeitet werden
- zunächst Fachschaften und Studierende einbeziehen
 - AK vor März geplant/planen -> Mail mit Doodle kommt noch
 - Studierende aller Semester (insbesondere mit Auslandserfahrung) einbeziehen
- im nächsten Schritt mit ProLehre konkretisieren
- Treffen mit Vice Dean Michaeli Anfang März
- vielleicht schon erste Ideen auf dem Symposium Lehre Ende März

5. Sonstiges

- FSA während der Semesterferien?
 - Ja gibt's am 28.02.2022
 - Zweiter am 14.03
- Interessierte FS-Mitglieder für Berufungskommission "Sustainable Production System Design" gesucht, Nachfolge von Prof. Reinhardt
- Feedback neues Pad
 - Markup cool
 - Läuft flüssig
 - Keine Wortgenaue Rückverfolgung, aber Balken links zeigt, wer welche Zeile angefangen hat
- Toni bedankt sich für die gute Arbeit in diesem Semester!

Ausschussleitung: SB

Protokollant*in: Mamela